



CONFÉRENCE
nationale sur la **DÉMENCE**

PROGRAMME

« Avenir de la démence : nouveaux horizons, nouveaux espoirs ? »

**Centre de congrès Kreuz,
Berne et en ligne**

**Traduction simultanée
(français et allemand)**

Introduction

La Conférence nationale sur la démence 2025, placée sous le thème « Avenir de la démence : nouveaux horizons, nouveaux espoirs ? », sera consacrée aux derniers développements de la recherche et du traitement. En dépit de recherches intensives menées depuis des années dans le monde entier sur la maladie d'Alzheimer et les maladies apparentées, trouver des approches thérapeutiques et des traitements médicamenteux efficaces reste un défi majeur de notre époque.

La conférence permettra de présenter les progrès réalisés au cours des 30 dernières années, en particulier dans le domaine des thérapies par anticorps, et de discuter de leur application et leur efficacité. Les approches thérapeutiques globales qui combinent les traitements médicaux et le soutien psychosocial dans le but d'améliorer la qualité de vie des personnes atteintes de démence, seront également abordées. Un accent particulier sera mis sur les questions éthiques : comment garantir l'accès aux nouvelles thérapies et quel est le rôle de l'espoir dans le processus de traitement ?

La Conférence nationale sur la démence offre une plateforme d'échange aux spécialistes, aux malades et à leurs proches, afin de façonner ensemble l'avenir des soins en matière de démence et d'accompagner les personnes concernées sur la base des connaissances actuelles. Elle se tiendra en français et en allemand, avec traduction simultanée, et pourra être suivie sur place ou en ligne.

Programme

| | | |
|------------|---|--|
| Dès 8 h 30 | Enregistrement | |
| 9 h 15 | Mots de bienvenue | Dr méd. Thomas Steffen, président de Santé publique Suisse (all.) Hans Stöckli, président central d'Alzheimer Suisse (all.) |
| 9 h 30 | Discours d'ouverture | 30 ans de recherche sur la démence : où en sommes-nous aujourd'hui ? Prof. Dr méd. Giovanni Frisoni, responsable du Centre de la mémoire et professeur en neurosciences cliniques à l'Université de Genève (fr.) |
| 10 h | Keynote Session I | Intérêt clinique versus pertinence individuelle : la contribution des technologies numériques à l'introduction des nouvelles thérapies PD Dr phil. Anna-Katharine Brem, responsable de groupe et chargée de cours à la Clinique universitaire de psychiatrie gériatrique et de psychothérapie à Berne (all.) |
| | Entre espoirs et réalité Modération: tbd | Traitement de la maladie d'Alzheimer et enjeux éthiques Prof. Dr méd. Samia Hurst-Majno, professeure ordinaire, bioéthicienne et directrice de l'Institut Ethique, Histoire, Humanités (IEH2) à Genève (fr.) |

11 h Pause

| | | |
|---------|---|--|
| 11 h 30 | Keynote Session II Approche holistique du traitement de la maladie d'Alzheimer Modération: tbd | Social Prescribing: un modèle pour les personnes atteintes de démence ? Dr phil. René Rüegg, collaborateur scientifique à la Haute école spécialisée bernoise (all.) |
| | | L'importance de la prévention secondaire et tertiaire Dr phil. Andrea Brioschi Guevara, Senior Clinical Researcher, MERc, neuropsychologue cadre au Centre Leenaards de la Mémoire LMEN au CHUV à Lausanne (fr.) |

12 h 30 Pause de midi

| | | |
|---------|---|---|
| 13 h 30 | L'économie de la santé en point de mire Modération: tbd | Quel peut être le prix du traitement d'Alzheimer et des autres formes de démence ? Prof. Dr ès sc. écon. Simon Wieser, chargé de cours et directeur de l'institut, ZHAW School of Management and Law Institut pour l'économie de la santé de Winterthur (WIG) (all.) |
| 14 h | Keynote Session III Chair: tbd | Compatibilité du système suisse à la lumière des nouveaux développements: où en sommes-nous ? Dr méd. Rafael Meyer, responsable du centre, chef de clinique adjoint et médecin-chef, Zentrum für Konsiliar- und Liaison-psychiatrie und Psychosomatik, Psychiatrische Dienste Aargau (all.) |
| | | Trajectoires de soins des patients atteints de démence Dr ès sc. écon. Laure Dutoit, cheffe de projet scientifique, Observatoire suisse de la santé à Neuchâtel (fr.) |

15 h Pause

| | | |
|---------|---|---|
| 15 h 30 | Expériences, perspectives et défis en ligne de mire Modération: Dr. phil. Stefanie Becker | Des nouveaux médicaments aux nouveaux traitements. Expériences tirées de la recherche clinique. Dr méd. Hans Pihan, médecin-chef en neurologie au Centre hospitalier de Bienne (all.) |
| 15 h 50 | Table ronde Modération: Dr. phil. Stefanie Becker | Des personnes malades et leurs proches ayant participé aux études cliniques sur les médicaments en Suisse font part de leurs expériences. Dr méd. Hans Pihan Personnes atteintes d'Alzheimer ou d'autres formes de démence et leurs proches (all./fr.) |
| 16 h 45 | Conclusions | Synthèse et réflexion sur les principaux résultats de cette journée du point de vue des deux organisations. Dr phil. Stefanie Becker, directrice d'Alzheimer Suisse Bettina Maeschli, directrice de Santé publique Suisse (all.) |

17 h Fin de la conférence

Santé publique Suisse est une organisation indépendante nationale qui vise à créer des conditions cadres optimales pour la santé de la population en Suisse. Depuis plus de cent ans, elle encourage les échanges interprofessionnels et interdisciplinaires.

Alzheimer Suisse est une organisation nationale d'intérêt public, indépendante et neutre sur le plan confessionnel et politique. Elle est représentée par une section dans chaque canton. Depuis plus de trente ans, Alzheimer Suisse soutient les personnes atteintes d'Alzheimer, leurs proches ainsi que les professionnel-le-s du domaine des soins et de l'accompagnement.